
 

N° 08 

Juillet 2022 

Bonjour à vous, 

Au lancement de notre trimestriel « l’écho de Samothrace », début 2020, s’est posée la question pour l’équipe 

de rédaction de savoir ce que l’on pourrait bien écrire 2 ans après, une fois tous les sujets concernant la rési-

dence épuisés ! Nenni, l’actualité concernant directement Port Juvénal, est telle que l’on pourrait, heureuse-

ment ou malheureusement, sortir un 8 pages chaque trimestre. Après une assemblée Générale de qualité, qui a 

plébiscité nos orientations pour l’exercice 2022 -2023 : le Fise dérape sur toute la ligne et nos recommanda-

tions faites lors de la réunion préparatoire (20 avril dernier), dont personne n’a tenu compte, se vérifient mais à 

un niveau de violence inenvisageable : 150 à 200 personnes envahissent la place de Thessalie à Antigone dans 

la nuit du 28 mai, provoquant des dégâts à la piscine olympique, sur la place Dyonisos. Répétition de ce qui 

s’était produit la veille où un gigantesque tapage nocturne s’était transformé en bataille rangée entre plusieurs 

centaines de fauteurs de trouble et une quarantaine d’agents de police qui avaient sonné la charge avec force 

grenades lacrymogènes, qui ont conduit des résidents à fermer leurs fenêtres pour éviter leur toxicité. Résultats 

pour les résidents : 5 nuits très difficiles, surtout pour les étudiants en période d’examens et les résidents qui 

travaillent notamment avec des horaires décalés. Par miracle, pas de blessés à déclarer, aucun dégât pour la 

résidence, contrairement au mobilier urbain et aux lampadaires qui ont souffert de ces folies nocturnes. 

 Nous attendons avec impatience la réunion de débriefing prévue début juillet, pour, au-delà des constats, pren-

dre les décisions qui s’imposent pour que de telles exactions ne se reproduisent plus, en attendant que le Fise 

se déplace dans le stade Mosson-mondial 98 rénové (projet 2025). 

Dans la foulée, c’est la présidente de Région et le président -maire de Montpellier qui décident l’organisation 

du 40ème anniversaire de la fête de la musique, esplanade de l’Europe, sous nos fenêtres, avec 23 000 specta-

teurs jeunes et enthousiastes (la population de Castelnau-le -Lez !): 

 Communication nationale, internationale (TV5 monde) et retombées médiatiques pour le projet : Montpel-

lier capitale européenne 2028. 

 Hommage à Ricardo Bofill pour les 40 ans d’Antigone : on n’en demandait pas tant ! 

 Site d’exception pour la programmation de France 2 offrant un statut de VIP aux résidents de Port Juvé-

nal, mais déçue du niveau d’audience (2 millions de téléspectateurs). 

Et revoilà la résidence confrontée à 3 semaines de complication dans son quotidien pour 3 h de spectacle, sans 

savoir le temps qu’il faudra pour que l’esplanade de l’Europe retrouve son état d’avant le 21 juin (pelouse, 

lisses, mobilier urbain, notre chère Victoire de Samothrace …). 

Clairement, notre quartier Antigone est revenu « sous les feux de la rampe » avec pour futurs projets : 

 La comédie du livre 2023, 

 La ZAT (zone artistique temporaire) 2023, 

 Le téléthon 2022, 

 Voire une animation façon « Montpellier plage » sur les bords du Lez au mois d’août. 

En attendant de nous retrouver sur le stand de l’av2e pour « la fête de la fraternité », dans le cadre de l’Anti-

gone des associations, le dimanche 11 septembre … 

Bel été à vous ! 

 « L’Edito de l’Echo » l’Esplanade de l’Europe sous les feux de la rampe. 

 



 

Enfin elle a eu lieu ! Enfin nous avons pu la faire !  

Le 20 mai 2022 il y avait du bruit. L’orchestre Karakwela a mis l’ambiance ! 

Certains ont pu penser que c’était trop ; mais trois ans sans fête des voisins méritaient qu’on marque le coup ! 

L’av2e a investi en bancs et tables, offert l’apéritif, et chacun a amené son « frichti ». 

Ambiance conviviale et gaie, quelques nouvelles têtes, d’autres qu’on a revues à cette occasion, enfin c’était 

sympa, tellement qu’une des convives a émis l’idée de se rassembler plusieurs fois par an, aux beaux jours 

bien sûr. 

Prochain pot amical le 8 juillet 2022 19h après la visite guidée d’Antigone. 

Inscriptions sur le site de l’av2e : contact@av2e.fr 

 FÊTER : retour sur la fête des voisins 2022  

Il y a un an paraissait dans l’Echo de Samothrace numéro 5 l’article sur les locaux vide ordures, se terminant 

par : Et même quand les travaux d’agrandissement des locaux VO seront terminés conservons les bons gestes 

qui ne coûtent pas grand-chose sauf un petit effort, pour le bien-être de tous. 

C’est le moment ! Les travaux sont terminés depuis quelques semaines et le résultat est largement positif ! 

Agrandis, rénovés …et propres. 

Les résidents affectés de flémingite aigüe n’ont plus d’excuse pour laisser les déchets devant la porte, devant 

les conteneurs voirie gris et jaunes, les affiches sont là pour rappeler les bons gestes.  

Faisons-les systématiquement, ils deviendront vite un réflexe !  

 RESPECTER : C’est beau, c’est neuf ? Non : mais ça peut le rester longtemps ?  

Ce journal est le nôtre, le vôtre ! Ces pages vous sont ouvertes ! 

 N’hésitez pas à nous envoyer (contact@av2e.fr) une proposition d’article, d’info, de petite annonce, de dessin, 

enfin tout ce qui pourra enrichir notre relation mutuelle ! 

 PUBLIER  : A vos crayons, à vos stylos, à votre ordi ! 



 

Suite à la réunion publique de concertation du 10 mars 2022 (salle Pelloutier 18h), à l’enquête publique qui 

s’est déroulée du 10 mars au 14 avril 2022 et à l’étude du dossier public de concertation : l’aV2e est en attente 

des réponses aux questions suivantes : 

Quelle sera la configuration du « hub » bustram - tram - bus - pistes cyclables ? 

 Que deviennent les 5 lignes de bus en place actuellement ? (1) 

 - Font-elles partie de la stratégie de « rabattement » ou seront-elles supprimées ? 

 - Quid de la ligne « lio » qui dessert l’aéroport ? 

 (1) « dont les bus posent un vrai problème de nuisance en période estivale avec les portes ouvertes et la climatisa-
tion en marche » 

 Comment sera organisé le cadencement des trams - des bustrams -des bus ? le jour, la nuit ? 

 Est-il prévu de réduire le bruit des trams surtout au niveau des courbes et des connexions ? 

 Pistes cyclables : que prévoit le plan ? où sera situé le box à vélos sécurisé ? 

Quelle sera la configuration de la rue Poséidon ? 

 Sera-t-elle globalement ou partiellement en site propre ? 

 Comment sera organisé le passage piéton ? (1) 

 Comment sera organisée la sortie des véhicules du parking place Pisistrate, qui est aussi la sortie des 190 
véhicules stationnés en sous-sol de la résidence ? 

 (1) Proposition : customiser le passage piéton aux « couleurs de l’Europe ». 

Quelle sera la configuration pont Juvénal -avenue Jacques Cartier ? 

 Sera-t-elle globalement ou partiellement en site propre ? 

 Quelle sera la nouvelle configuration du carrefour à feux à la sortie du pont Juvénal ? 

Quelle sera la configuration du parking derrière la résidence face à la piscine Antigone ? 

 Comment sera organisée l’entrée et la sortie des 129 véhicules stationnés en sous-sol de la résidence ? 

 Quid des suppressions de place de parking pour les résidents titulaires du « parking -résident » ? (Combien 
sont-ils ?). 

 Comment sera assurée la collecte des déchets ménagers (entrée/sortie des conteneurs voirie gris/jaunes) ? 

 Comment sera assurée la collecte des encombrants (2 fois par mois) ? 

 Quelle sécurité sera mise en place pour le quartier, fonction des horaires des bustrams à venir : 5 h – 0h ? 

 « le quartier subit déjà les nuisances des sorties de la discothèque « Australian » toutes les nuits ».  

 Des toilettes sont-elles prévues ? 

Comment va se redistribuer l’espace piétons – vélos / scooters / trottinettes / … ? 

 Comment vont s’intégrer les déplacements des piétons mais aussi des handicapés en fauteuil (plusieurs sur 

la résidence). 

Comment va être modifié l’espace paysagé actuel (plantation d’arbres, de végétaux, autres,) ? 

 L’esplanade de l’Europe sera-t-elle impactée ? 

Projet Antigone 2 - cabinet Ricardo Bofill - (de la place de la Comédie aux rives du Lez). 

 Quelle place a le plan bustram dans le projet ? 

Mise en œuvre du projet : 

 Quand pourrons-nous avoir des plans très précis sur la réorganisation du quartier qui touche directement la 

résidence « Port Juvénal » ? 

 Comment va s’organiser la communication vers les résidents ? 

 Quand doivent démarrer les travaux ? sur quelle période ? 

Retour sur ces questions et interrogations dans le n° 9 de « l’écho de Samothrace ». 

S’EXPRIMER : « sur le projet bustram ligne 1 : Esplanade de l’Europe- Castries»  



 

 

   Dessin réalisé par Camille. 

 

Nos prochains rendez-vous  

 

Vendredi 08 juillet 17 -19 h : 1ère visite de Samothrace 

Antigone un quartier d’exception  

(Réservez sur notre site : contact@av2.fr) 

 

Vendredi 08 septembre 17h -19h : 2ème conférence de Samothrace 

 Le Lez, histoire et vie d'un fleuve singulier (salle Pelloutier) 

 

Vendredi 21 octobre 17h-19h : 3ème conférence de Samothrace 

 Les ondes électromagnétiques et la 5G en milieu urbain (salle Pelloutier) 


